
9 E  STATO PONTIFICIO –                              LA MIA STORIA : HO CONOSCIUTO I PIU’ GRANDI

Voglio dedicare questo spazio ai grandi ESPERTI della FILATELIA che ho avuto il piacere e l’onore di conoscere e frequentare 

quando , giovanissimo , mi sono avvicinato , prima come collezionista e , poi , come professionista a questo mondo , per alcuni fatuo 

ma nella realtà meraviglioso perché pieno di contenuti diretti ( le immagini ) ed indirett

completare la conoscenza delle località , del mondo vegetale ed animale , dei personaggi , e degli

e sono entrato in un negozio di filatelia , in via della Me

Aldo Durso , il proprietario , mi prese subito a ben vole

e sono stati i GRANDI , i MAESTRI . Non poche volte mi sono fermato , da lui , a cena 

mancò qualcuno e chiesi di poter giocare . Al ta

Lanciavano e rilanciavano e il tutto durò poche mani 

arrivò tanto , tanto in alto ed io sempre a partecipare ai vari rialzi . Al vedo finale , sul piatto c’ erano molti milioni 

Durso mi disse : “ Ragazzo prendi tutti questi soldi e vattene perché questi ti tolgono anche le mutande . 

Durso , checché se ne dica , è stato un grande commerciante , amato e odiato come tutti i grandi . 

più illustri collezionisti dell’epoca e , nello stesso tempo da personaggi che lo hanno servito e se ne sono serviti fino all

Ero lì e lui , seduto in cucina , mi invitava a comprargli qualcosa . 

avviene in natura . Dopo la morte hanno spolpato la sorella , l’unica erede 

dimenticarne qualcuno e perciò taccio . Menzionare 

FILATELIA , quelli  che ho avvicinato e che mi hanno autenticato i francobolli che a loro portavo . 

Alberto , Enzo ed ora Raffaele . Alberto , quando era presidente dell’AFI , il circolo filatelico romano , un giorno mi si avvicinò 

intento a guardare alcuni francobolli sparsi sul mio tavolo 

giovane frequentatore del circolo alla presenza del PRESIDENTE che voleva comprare un mio francobollo . Risposi : “ Posso 

regalarglielo ? ” Mi disse : “ Ti ringrazio ma domenica prossima ricambierò “ 

era piena zeppa di Repubbliche Romane usate .

meritate . Potevi avermi consegnato un francobollo di gran valore , cosa che non è stato . A me incuriosiva l’annullo , e mer

premio per la fiducia in me riposta . Se ti serve un aiuto , interrogami. 

oggi , continuo a farlo .  Enzo Diena è scomparso quando era diventato così bravo e capace che tutti si rivolgevano a lui per una 

consulenza . A Roma i giovani filatelici emergenti 

tre frequentavamo la Raymond . Era il momento del boom del Vaticano , 

poi , ci permetteva , la domenica , di frequentare i  convegni filatelici sparsi sul territorio dove ci siamo fatti conoscere ed apprezzare . 

Viaggiavamo in macchina e , non poche volte abbiamo rischiato di non tornare come quando il Caputo 

infilare una pasticca nel naso del Rota , che dormiva . La macchina sbandò , paurosamente , e fortuna volle che nell’altra co

nessuno sopraggiungesse  . Un pensiero è dovuto ad 

Enzo Diena . E’ scomparso troppo presto .  Voglio chiudere con un pensiero rivolto a due “ figli d’arte “ 

Moruzzi . Ho conosciuto i loro genitori , Loro sono andati oltre ed è l’attuale gen
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LA MIA STORIA : HO CONOSCIUTO I PIU’ GRANDI 

Voglio dedicare questo spazio ai grandi ESPERTI della FILATELIA che ho avuto il piacere e l’onore di conoscere e frequentare 

mi sono avvicinato , prima come collezionista e , poi , come professionista a questo mondo , per alcuni fatuo 

ma nella realtà meraviglioso perché pieno di contenuti diretti ( le immagini ) ed indiretti ( la ricerca che ci porta a sviluppare per 

la conoscenza delle località , del mondo vegetale ed animale , dei personaggi , e degli altri 

e sono entrato in un negozio di filatelia , in via della Mercede  .  

, il proprietario , mi prese subito a ben volere : ero il “ ragazzino “ ed è lì che ho potuto incontrare quelli che per me erano 

Non poche volte mi sono fermato , da lui , a cena . Dopo si formava il tavolo per il poker . Una sera 

ocare . Al tavolo c’erano Aldo Durso , Gaetano Matone , Giovanni Chiavarello

Lanciavano e rilanciavano e il tutto durò poche mani , io ero sempre passato , fin quando non ebbi una scala reale servita .

lto ed io sempre a partecipare ai vari rialzi . Al vedo finale , sul piatto c’ erano molti milioni 

prendi tutti questi soldi e vattene perché questi ti tolgono anche le mutande . 

è stato un grande commerciante , amato e odiato come tutti i grandi . E’ stato avvicinato e frequentato dai 

più illustri collezionisti dell’epoca e , nello stesso tempo da personaggi che lo hanno servito e se ne sono serviti fino all

Ero lì e lui , seduto in cucina , mi invitava a comprargli qualcosa . I corvi , fuori della porta , aspettavano e si sono comportati come 

Dopo la morte hanno spolpato la sorella , l’unica erede  . Potrei fare i nomi dei corvi morti

Menzionare quelli vivi non è loro dovuto . Preferisco ricordare

che ho avvicinato e che mi hanno autenticato i francobolli che a loro portavo . Della famiglia 

uando era presidente dell’AFI , il circolo filatelico romano , un giorno mi si avvicinò 

sparsi sul mio tavolo e mi disse : “ Quanto vuoi per questo ? “ 

ircolo alla presenza del PRESIDENTE che voleva comprare un mio francobollo . Risposi : “ Posso 

regalarglielo ? ” Mi disse : “ Ti ringrazio ma domenica prossima ricambierò “  Ed infatti venne e mi dette una busta chiusa . L’aprii ed 

bliche Romane usate .” Ma è troppo . Non credo di meritare tanto .” Salutandomi mi disse : “ Te le sei 

meritate . Potevi avermi consegnato un francobollo di gran valore , cosa che non è stato . A me incuriosiva l’annullo , e mer

Se ti serve un aiuto , interrogami. ” L’ho fatto molte volte , e l’ho sempre ringraziato e , nel mio io , 

Enzo Diena è scomparso quando era diventato così bravo e capace che tutti si rivolgevano a lui per una 

A Roma i giovani filatelici emergenti , all’epoca , erano tre : il sottoscritto e gli amici Renzo Rota e Mario Caputo e tutti e 

ra il momento del boom del Vaticano , e Massilia Raybaudi ci faceva trovare sempre 

di frequentare i  convegni filatelici sparsi sul territorio dove ci siamo fatti conoscere ed apprezzare . 

Viaggiavamo in macchina e , non poche volte abbiamo rischiato di non tornare come quando il Caputo 

infilare una pasticca nel naso del Rota , che dormiva . La macchina sbandò , paurosamente , e fortuna volle che nell’altra co

Un pensiero è dovuto ad un coetaneo : Maurizio Raybaudi . Era subentrato per serietà e professionalità ad 

Voglio chiudere con un pensiero rivolto a due “ figli d’arte “ 

. Ho conosciuto i loro genitori , Loro sono andati oltre ed è l’attuale generazione , romana , che mi piace menzionare
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Voglio dedicare questo spazio ai grandi ESPERTI della FILATELIA che ho avuto il piacere e l’onore di conoscere e frequentare sin da 

mi sono avvicinato , prima come collezionista e , poi , come professionista a questo mondo , per alcuni fatuo 

( la ricerca che ci porta a sviluppare per 

altri eventi illustrati . Era l’anno 1956 

re : ero il “ ragazzino “ ed è lì che ho potuto incontrare quelli che per me erano 

opo si formava il tavolo per il poker . Una sera 

Giovanni Chiavarello e Giorgio Poneti . 

fin quando non ebbi una scala reale servita . Il piatto 

lto ed io sempre a partecipare ai vari rialzi . Al vedo finale , sul piatto c’ erano molti milioni . Scoprii le carte e 

prendi tutti questi soldi e vattene perché questi ti tolgono anche le mutande . “ Ringraziai e salutai . 

E’ stato avvicinato e frequentato dai 

più illustri collezionisti dell’epoca e , nello stesso tempo da personaggi che lo hanno servito e se ne sono serviti fino alla sua morte . 

aspettavano e si sono comportati come 

nomi dei corvi morti, ma , mi dispiacerebbe 

Preferisco ricordare, invece , i grandi ESPERTI della 

Della famiglia Diena ho conosciuto 

uando era presidente dell’AFI , il circolo filatelico romano , un giorno mi si avvicinò . Ero 

e mi disse : “ Quanto vuoi per questo ? “ Indicò un francobollo . Ero , io 

ircolo alla presenza del PRESIDENTE che voleva comprare un mio francobollo . Risposi : “ Posso 

Ed infatti venne e mi dette una busta chiusa . L’aprii ed 

” Ma è troppo . Non credo di meritare tanto .” Salutandomi mi disse : “ Te le sei 

meritate . Potevi avermi consegnato un francobollo di gran valore , cosa che non è stato . A me incuriosiva l’annullo , e meritavi un 

L’ho fatto molte volte , e l’ho sempre ringraziato e , nel mio io , 

Enzo Diena è scomparso quando era diventato così bravo e capace che tutti si rivolgevano a lui per una 

erano tre : il sottoscritto e gli amici Renzo Rota e Mario Caputo e tutti e 

ci faceva trovare sempre qualcosa che , 

di frequentare i  convegni filatelici sparsi sul territorio dove ci siamo fatti conoscere ed apprezzare . 

Viaggiavamo in macchina e , non poche volte abbiamo rischiato di non tornare come quando il Caputo , che era alla guida , cercò di 

infilare una pasticca nel naso del Rota , che dormiva . La macchina sbandò , paurosamente , e fortuna volle che nell’altra corsia 

trato per serietà e professionalità ad 

Voglio chiudere con un pensiero rivolto a due “ figli d’arte “ : Daniele Fischer e Umberto 

erazione , romana , che mi piace menzionare.          
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